

„England, Oesterreich und Italien sind also entschlossen, jeden Versuch im Oriente, die russische Hegemonie zu begründen, mit Gewalt zurückzuweisen. Die Erklärungen des Ministers entsprechen vollständig den Gefühlen des italienischen Volkes.“

Ende November. (Heeresverstärkung.) Die endgiltigen Vorschläge des Kriegsministers bezüglich der Verstärkung der Kavallerie und Artillerie (vgl. 3. Juli) gehen dahin, daß zwei Regimenter leichter Reiterei errichtet und die ganze, aus 24 Regimentern bestehende Kavallerie in 8 Brigaden zu 3 Regimentern eingeteilt werden sollen. Ferner sollen 24 Neun-Centimeter-Batterien zu 8 Geschützen und 5 Kompagnien Festungs-Artillerie errichtet werden. Im außerordentlichen Teile des Budgets des Heeres und der Marine sind für nächstes Jahr 25 Millionen Lire zu gleichen Teilen eingestellt worden. Die Auslagen für die Repetiergewehre betragen 6 Millionen.

Anfang Dezember. Die diplomatischen Beziehungen mit Columbien werden durch die Vermittelung Spaniens wieder aufgenommen. Der neue italienische Geschäftsträger Graf Gloria reist nach Columbien ab.

6. Dezember. Schließung des Klosters Santa Lucia in Rieti.

Die Menge rottet sich zusammen, empfängt die behördlichen Kommissäre mit Pfeifen und Steintwürfen, bis durch Militär die Räumung des Klosters erzwungen wird. Die Äbtissin wird mit dem Rufe: „Es lebe die Religion! es lebe der Papst-König!“ von der Menge begrüßt.

10. Dezember. Minghetti †. Geb. 1818, 1848 päpstlicher Minister der Arbeiten, dann bis 1859 Privatmann, von 1859 bis zu seinem Tode Parlamentsmitglied, 1864—76 Minister.

17. Dezember. (Flottenverstärkung.) Deputiertenkammer: Bei der Verhandlung der außerordentlichen Mehrforderung von 12½ Millionen Lire für die Kriegsmarine, wodurch die Regierung den Bau der in Arbeit begriffenen Schiffe beschleunigen und eine größere Anzahl von Torpedobooten für den Hochseesdienst herstellen will, gibt der Marineminister folgende Erklärung ab:

Wir können nicht sagen, daß der Stand unserer Flotte dem Ideale entspreche, das wir anstreben. Wir beginnen eben erst aus dem Nichts herauszutreten und das Morgenrot zu sehen. Also fortschreitend, werden wir in einigen Jahren so weit gelangt sein, daß wir mit Vertrauen in die Zukunft werden blicken können. Gegenwärtig würden wir aber einer Flotte, welche unsere mittelländischen Küsten beunruhigen wollte, kaum erfolgreichen Widerstand leisten können.

Die Erklärungen des Ministers rufen einen sehr peinlichen Eindruck hervor.